

# Fue inaugurado en el Aula Magna del Instituto "Alfonso VIII" el Curso académico 1950-1951

## Presidieron las primeras autoridades la sesión académica en la que el señor Brull profesó la primera lección

El pasado lunes, con asistencia de las primeras autoridades de la provincia y de la ciudad, fue inaugurado solemnemente en el Instituto Alfonso VIII el curso académico 1950-51.

A los actos asistieron, además, diversas personalidades invitadas familias de alumnos y gran número de estudiantes.

A las once de la mañana se dijo en la capilla del Centro una misa, oficiada por el capellán de la Residencia-Internado, D. Diego Torrente Ballester. Durante el santo Sacrificio, el catedrático D. Antonio Martín ejecutó en armonium diversas composiciones de Bach, Handel, Chopin, Schuman y Beethoven.

Terminada la misa se celebró en el Aula Magna del Instituto el acto académico de apertura de curso. Presidían, en representación del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, el Vicario General de la Diócesis, M. J. Sr. D. Trifón Beltrán y el Presidente de la Diputación Provincial y Procurador en Cortes, don Manuel Lledo, que representaba al Excelentísimo Sr. Gobernador Civil. También ocupaban lugar en el estrado un representante del Excmo. Sr. Gobernador Militar; el Alcalde de la ciudad y Procurador en Cortes, D. Jesús Merchante; el Director del Instituto y Delegado del Ministerio de Educación Nacional, D. Joaquín Rojas; D. Jesús Carrillo, en representación del Ilmo. señor Delegado de Hacienda; el Fiscal Provincial de Tasas, don Miguel Muñoz-Cuellar; el Director de la Escuela del Magisterio femenino, Rvdmo. señor D. Camilo Fernández de Leñis; el Director de la Escuela de Trabajo y Jefe Provincial de Industria, D. Vinal Candenas.

El profesorado, revestido de toga y muceta tomaba asiento a los lados del estrado.

La sesión académica empezó con la lectura de la Memoria del curso 1949-50, hecha por el secretario del Instituto, D. Ramón Rojas.

A continuación la alumna de séptimo curso, señorita Guadalupe Almagro Jimenez, desarrolló brillantemente el tema "Curso que muere y curso que nace", en el que reseñó los principales acontecimientos de la vida del Instituto en el pasado curso, e hizo un juicio de todas aquellas aspiraciones que los alumnos quisieran ver realizadas en este año académico.

La primera lección de este curso estuvo a cargo del catedrático de Geografía e Historia, D. Luis Brull de Leoz, que bajo el título de "Estampas salmantinas", evocó la vida estudiantil en el siglo XVI y en Salamanca. Con ser mucho el merito de la completísima documentación histórica que el profesor Brull expuso ante su auditorio, el gran valor de su disertación estriba en lo que de creación hubo en su brillante trabajo. La lección del profesor Brull fue una auténtica lectura de obra literaria a la que si faltaba acción y trama para ser novela, puede ser parte de una novela que estaría dentro de la línea de la mejor tradición novelística española. La vida es-

## EL CAUDILLO inauguró ayer el VI Congreso

(Viene de la pag. PRIMERA)

Hace una breve historia diciendo: "Con el respeto y consideración más alta y distinguida a la autoridad suprema de la nación, cierro estas palabras que han sido expresión de un sentimiento muy cordial".

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, y por último se levantó para pronunciar su discurso Su Excelencia el Jefe del Estado, al que aplaudieron entusiásticamente, puestos en pie, las representaciones diplomáticas y los miembros del Congreso que han de tomar parte en las tareas.

Al finalizar el discurso del Caudillo, sono en el salón una clamorosa ovación, que se prolongó durante varios minutos.

Terminada esta inauguración, el Director General de Correos y Telecomunicación presentó al Jefe del Estado a los miembros del Congreso que se hallaban allí y seguidamente descendió a las plantas en donde está instalada la Exposición de Filatelia, visitándolas en compañía de los Ministros Director General del Cuerpo y personalidades concurrentes al acto.—Cifra.

Estudiantil de un tema que contrada en un personaje—Estebanillo de Goralta—perfectamente trazado, y movido en un ambiente creado de mano maestra. Unase a esto el añadido de un castellano muy de "novela picaresca", el aire alegre y juvenil de unos personajes y la poesía y la ternura de otros, y habremos explicado la razón de que una lección de una hora larga resultara para alumnos y para mayores un ameno pasatiempo que fue premiado con la mas larga ovación que haya sonado jamás entre las sedas cuatro paredes del Aula Magna del Instituto Alfonso VIII.

El Sr. Rojas, Director del Instituto, habló luego para, en breves palabras, agradecer a autoridades, profesores, invitados y alumnos la colaboración de todos para hacer de este Centro un modelo en su genero. Anuncio los diversos proyectos que en el presente curso se realizarán para perfeccionar la formación de los alumnos y para mantener la línea, ya iniciada el pasado año, con las conferencias sobre musicología, de irradiar su influencia cultural más allá del alumno. En este mismo sentido ofreció, en nombre de sus compañeros de claustro, la colaboración de todos al Excmo. Sr. Gobernador Civil para las tareas del Centro de Estudios Conquenses. Expuso, igualmente, que el proyecto de creación de la Asociación de Antiguos Alumnos ya estaba en marcha y se habían presentado los Estatutos a la aprobación de la Superioridad.

El Sr. Rojas terminó invocando la ayuda de Dios para que ilumine a él y a sus compañeros en la tarea de formar cultural y espiritualmente a la juventud conquense.

A continuación fueron entregados diplomas a los alumnos de ingreso y de los distintos cursos, premiados en el curso 1949-50.

El acto académico terminó con las palabras del Sr. Lledo, que en representación de la primera autoridad, pronunció la fórmula tradicional de "En nombre de Su Excelencia el Jefe del Estado y Caudillo de España, queda inaugurado el curso académico de 1950-51". El Himno Nacional puso fin a la ceremonia.

Autoridades e invitados fueron obsequiados por la Dirección y Claustro Profesores con una copa de vino español.

# A las dos de la madrugada en las ciudades y a las doce en los pueblos se interrumpirá el suministro de electricidad para alumbrado

## El suministro de fuerza se reducirá a seis horas y tres días por semana

Por la Delegación Técnica Especial para la regulación y distribución de energía eléctrica en la zona han sido dictadas las siguientes normas:

Las ligeras lluvias caídas, desigualmente repartidas, no han tenido efectividad en cuanto a producción de energía se refiere, no habiendo aumentado el caudal de los principales ríos y continuando en consecuencia el acelerado desembalse de las ya muy escasas reservas existentes en los Pantanos, especialmente dedicados a la producción de energía. Por esta causa y ante la necesidad de prolongar en lo posible esas reservas, se hace necesario intensificar el régimen de restricciones, por lo que a partir del miércoles, día 11 del corriente, el régimen de suministro y normas de restricción serán los siguientes para los usuarios de las principales productoras y distribuidoras de la Zona Centro-Levante.

1.ª ALUMBRADO. Se dará servicio diariamente desde las 19 hasta las 24 horas en los pueblos y hasta las 2 de la madrugada en las capitales, incluso Madrid. Si las disponibilidades lo permitiesen se prolongaría el servicio por sectores en la medida posible.

2.ª FUERZA. Se dará corriente en cada sector para su utilización en industrias y demás usos en tres días laborables en la semana a razón de seis horas en cada uno de esos tres días. Se agruparán los sectores en tres turnos de suministro, comprendido entre las 2 y las 8 horas, entre las 8 y las 14 y entre las 14 y las 18. Por cada Delegación de In-

# Los occidentales de Alemania protestarán contra las elecciones de la Zona Oriental

## Los obreros de tráfico pararán unos minutos

Berlin.—Mientras se toman medidas en la zona oriental para las próximas elecciones, los funcionarios del Berlín occidental han terminado sus planes para celebrar mañana a mediodía una manifestación en contra de ellas. Todas las sirenas de las fábricas de los sectores aliados comenzarán a tocar con tanta insistencia e intensidad que se espera llegue el sonido hasta el territorio soviético. Se ha pedido a todos los obreros del tráfico que paren durante dos minutos.

A los alemanes que viven en el sector ruso se les ha pedido que depositen sus tarjetas de racionamiento, quitando previamente la parte en que constan los nombres y demás datos de identificación en los buzones de correos,

como protesta contra las elecciones en el sector ruso.—Efe.

## DOS FOTOGRAFOS DETENIDOS POR LOS RUSOS

Berlin.—Allyn Bauw, fotógrafo de la "Arme" y su ayudante Tittel, alemán, continúan detenidos por las autoridades soviéticas, veinticuatro horas después de haber sido detenidos cuando trataban de fotografiar los nidos de ametralladoras y casamatas hechos en una zona desierta en el sector norteamericano por los rusos. Los norteamericanos han protestado por la detención. Esperan que Bruw sea puesto en libertad, pero ignoran lo que ocurrirá con Tittel por su calidad de alemán.—Efe.

# Indonesia rechaza armas norteamericanas

## Quiere, sobre todo, mantener su soberanía

Jakarta.—De fuentes bien informadas se dice que el Gobierno indonesio ha rechazado una oferta de los Departamentos de Estado y Defensa de los Estados Unidos, con arreglo a la cual Norteamérica suministraría a Indonesia armas cortas para fines de policía. Indonesia teme perder su soberanía si acepta las armas, y teme que la Misión norteamericana trate de inspeccionar el uso de ellas.

También corre el riesgo—según creencia de los círculos políticos—de que el Ministerio de Asuntos Exteriores indonesio obrase al dictado del de Norteamérica. Parece que Indonesia prefiere seguir la iniciativa de la neutral India, en las cuestiones internacionales.—Efe.

## BOMBARDEAN CON ARROZ

Taipek (Formosa).—Las autoridades nacionalistas chinas anuncian que aviones de transporte nacionalistas arrojan ayer 24 toneladas de arroz en las regiones continentales chinas donde la población está hambrienta. Un portavoz añadió que varios aviones arrojan también seis toneladas de octavillas de propaganda nacionalista y banderas para que la población pudiera celebrar ayer el aniversario de la fundación de la República china. Los aviones volaron principalmente sobre China central y meridional.—Efe.

# Yugoslavia suministrará metales a Norteamérica

## En el año 1951 los envíos ascenderán a unos veinte millones de dólares

Viena.—Anuncian de Belgrado que Tito ha concertado un acuerdo de gran importancia económica con una compañía norteamericana para suministrar a los Estados Unidos durante 1951 la mayor parte de la producción yugoslava de metales no ferrosos, de importancia militar.

El acuerdo firmado entre una representación del Gobierno y la Philipps Brokers Incorporated, de Nueva York, dispone el envío de unos 15 a 20 millones de dólares en plomo, cobre, antimonio, cromo y otros metales, solamente durante 1951.—Efe.

## VENDO BIDONES

Usados, reparados, de 200 litros capacidad. Escribid Apartado 7.080. MADRID

## Trofimo Alvarez Maribon OCULISTA

Pasará consulta en Cuenca Avenida de José Antonio, 58, durante todo el mes de Octubre.

Hoy están frente a frente dos concepciones totales del mundo; cualquiera que venza interrumpirá definitivamente el turno acostumbrado; o vence la concepción espiritual, ocidental, cristiana, española, de la existencia, con cuanto supone de servicio sacrificio, pero con todo lo que conlleva de dignidad individual y de amor patrio, o vence la concepción materialista, rusa, de la existencia, sobre someter a los españoles a un gozoso ferreo de un ejército rojo y de implacable policía, disgregará a España en Repúblicas locales—Cataluña, Vasconja—mediatizadas por Rusia.

Rusia, a través del partido comunista que rige con sus consignas y su orgullo, ha sido la verdadera promotor del Frente Popular español. HA GANADO LAS ELECCIONES. Sus putados son sólo quince, pero los rusos, los saludos, las manifestaciones callejeras, los colores y distintivos predominantes, son típicamente comunistas. Y el comunismo manda en la calle; en estos días, los grupos comunistas de acción han incendiado en España centenares de casas, fábricas, iglesias; han asesinado a muchos han destituido y nombrado autoridades... sin que a los pobres pequeños burgueses que se imaginan ser ministros, les haya cabido más recursos que disimular esos desmanes bajo la capa de la Prensa.

JOSE ANTONIO  
(En los sótanos de la Dirección General de Seguridad, el 14 de marzo de 1936.)

## 350 vagones de trigo se destinan al racionamiento diario de España

### Los consumidores pueden optar por continuar con el racionamiento ordinario o acogerse a la reserva de excedentes

## Declaraciones del Delegado Nacional del Trigo

El delegado nacional del Servicio Trigo, Don Alvaro de Ansoarena, ha hecho unas declaraciones en las que ha dicho que el consumidor, ante las disposiciones para el suministro de pan, puede optar por continuar con el racionamiento ordinario o acogerse a los derechos de reserva de excedentes. También se han establecido monedas intermedias, mediante entidades autorizadas, lo que equivale a un racionamiento ordinario de las cartillas de sus familiares y a un derecho de reserva en los restaurantes. Dijo que eran 350 vagones de trigo los que se venían destinando al racionamiento diario de España, y que, con la nueva ordenación de guerra, se aumentará el suministro a 150, esperándose poder incrementar el racionamiento de las cartillas permanezcan en el censo. El sistema beneficiará a agricultores y a consumidores.

## SUCEDIO ASI

### CHOCAN DOS COCHES Y MUERE EL MAYOR

San Francisco.—Dos muertos y heridos hay que lamentar en un accidente de tráfico registrado en la pista de la costa. Un autobús con excursionistas del Sur chocó con un turismo cuando los dos se disponían a entrar en el Gran Puente. El autobús y cayó por un gran precipicio todas sus víctimas pertenecen al coche. El turismo solo sufrió daños poca importancia en el parachoques en una aleta. Los heridos fueron trasladados en una clínica de San Francisco. Entre ellos figura un matrimonio con dos hijos.—Efe.

que reduzcan sus consumos voluntariamente, utilizando la energía sin más en todos aquellos momentos en que suministra a la red, por lo que la Delegación además de intensificar inspecciones hace nuevamente peticiones que el cumplimiento de las normas de reducción de consumo trae consecuencia invariable el aumento de los horarios de cortes generales se irán ampliando y irremediablemente de no llover abundantemente plazo de pocos días, por tanto pronto cuanto mejor ajusten los rios sus consumos a los cupos correspondientes.